



GBIF

Global Biodiversity
Information Facility

Convocatoria de candidaturas al Premio Investigadores Graduados 2024

#GRA24



Ilustración de [Campylomormyrus mirus \(Boulenger, 1898\)](#) de Matériaux pour la faune du Congo: Poissons nouveaux. (1898-1902)) vía [Biodiversity Heritage Library](#), sin derechos reservados bajo [CC0](#).

Fecha límite para recibir nominaciones para estudiantes de posgrado cuya investigación innovadora se base en datos sobre biodiversidad

Domingo 10 de junio 2024

Guatemala, Marzo 2024



Consejo Nacional
de Áreas Protegidas



Descripción del programa

En nombre de la red de países participantes, el secretariado de [GBIF](#) se complace en invitar a presentar candidaturas para el Premio Investigadores Graduados 2024. Este programa anual tiene como objetivo fomentar y reconocer la investigación y los descubrimientos innovadores en el ámbito de la informática de la biodiversidad por parte de los estudiantes de postgrado cuyos estudios de maestría y doctorado se basan en los datos mediados por [GBIF](#).

El programa de 2023 otorgará dos premios de 5.000 euros para reconocer el trabajo de dos investigadores que estén iniciando su carrera-preferiblemente, un estudiante de maestría y otro doctoral-y que reciban formalmente las nominaciones de los jefes de delegación y los administradores de nodo de los [países participantes en GBIF](#).

Un jurado organizado por el Comité Científico de GBIF seleccionará a dos ganadores del premio entre los nombres de los nominados recibidos por la Secretaría de GBIF **antes del 24 de junio de 2024**. La Secretaría de GBIF anunciará los ganadores a principios del otoño de 2024 y los presentará en la 30ª Junta de gobierno de GBIF (GB31) prevista en Portugal, en octubre 2023.

Plazos nacionales para 2024

Aunque la fecha límite para la recepción de candidaturas en la Secretaría de GBIF es el 24 de junio, **para Guatemala el plazo límite será el 10 de junio de 2024, para permitir la participación de más investigadores y la evaluación de los paquetes de nominación nacionales.**

Criterios de elección de candidatos

Los candidatos deben estar matriculados en un **programa universitario de postgrado (maestría o doctorado)** para poder optar al premio. Los candidatos deben cumplir al menos uno de los siguientes criterios:

- a) Ser ciudadanos de un país participante en GBIF, en este caso ser **ciudadanos guatemaltecos**, estudiando en una Universidad Extranjera.
O,
- b) Ser estudiantes ciudadanos guatemaltecos de una institución situada en un país participante en GBIF, en este caso en una **Universidad Guatemalteca**.

Proceso de presentación y plazos

Los estudiantes que deseen ser nominados, deben solicitarlo al Jefe de Delegación o al Administrador del nodo de un país votante o asociado a GBIF ([ver listado de Nodos](#)). Los países participantes son responsables de establecer sus propios plazos y procesos para recibir y procesar las solicitudes de los estudiantes. Por lo tanto, los estudiantes de posgrado que busquen ser nominados deben consultar las páginas web de sus Participantes nacionales de GBIF o contactar directamente con el Jefe de Delegación o Gerente de Nodo ([Contactar al Nodo de Guatemala](#)).

Las propuestas de los estudiantes se revisan primero y se priorizan a nivel nacional. Se anima a los nodos nacionales de GBIF a que trabajen estrechamente con las comunidades académicas y las instituciones de educación superior de sus países y a que se pongan en contacto con los programas universitarios y los grupos de investigación pertinentes.

Los Jefes de Delegación Nacionales y/o los Administradores de los nodos **pueden presentar un máximo de dos candidatos por país a la Secretaría de GBIF a gradresearchersaward@GBIF.org** antes de la fecha límite de presentación: **24 de junio de 2024**. Los Jefes de Delegación y los gestores de nodos nacionales se asegurarán de que las presentaciones estén completas e incluyan todos los elementos que se indican a continuación. **No se tendrán en cuenta las propuestas incompletas.**

Paquete de nominación para el premio

Los candidatos deberán preparar su propuesta de investigación y paquetes de nominación que debe incluir lo siguiente:

- 1. Resumen de la investigación** (200 palabras)
- 2. Descripción del proyecto** (máximo 5 páginas, Arial de 12 puntos) que describa:

a. La necesidad de la investigación y la(s) pregunta(s) que aborda.

b. El papel de los datos a los que se ha accedido a través de GBIF para abordar estas **preguntas**. Las propuestas de investigación deben demostrar claramente cómo el estudio incorpora datos movilizados o publicados a través de GBIF. Los estudiantes que tengan preguntas sobre los datos movilizados a través de GBIF deben trabajar con los asesores académicos, su nodo nacional de GBIF, la

Secretaría de GBIF o los miembros del Comité Científico para aumentar su comprensión.

c. El alcance de la investigación, el plan, las metodologías, las citas bibliográficas relevantes y el calendario.

d. Si es relevante, una descripción o un extracto de un plan de gestión de datos que describa cómo los datos relacionados con la investigación se publican o se prepararán para su publicación a través de la red de GBIF a GBIF.org.

3. Currículum vitae del estudiante solicitante, incluyendo la información completa de contacto en la institución de origen. Deberá ser un estudiante regular de posgrado (maestría o doctorado), matriculado en una universidad guatemalteca, o ser de nacionalidad guatemalteca y estudiante de una universidad extranjera.

4. Documentos de apoyo

a. Una carta oficial del mentor/supervisor de la facultad del estudiante, que certifique que el solicitante es un estudiante regular en el programa de posgrado de la universidad.

b. Al menos una, y no más de tres, cartas de apoyo de investigadores establecidos activos en un campo que abarque e incorpore la informática de la biodiversidad (por ejemplo, genética, composición y rasgos de las especies, biogeografía, ecología, sistemática, etc.).

Proceso de selección y criterios

A nivel Nacional, se conformará un Comité evaluador, integrado por: Dos Representantes del Nodo Guatemala GBIF (2 personas); y tres Investigadores profesionales activos, con amplia experiencia en investigación sobre diversidad biológica, y en la publicación y uso de datos mediados por GBIF (No deben ser emisores de los documentos de apoyo de los candidatos). Si tiene interés en formar parte del Comité Científico, envíe su Currículum vitae y carta de interés al correo snib.guatemala@gmail.com, **antes del 28 de abril de 2023**

Se aplicarán los mismos criterios de selección utilizados por el Comité Científico de GBIF, y serán seleccionados por consenso, **solamente 2 candidatos por país** (1 estudiante de maestría y 1 de doctorado) los cuales serán Nominados para el premio, y su nominación será enviada oficialmente a GBIF por medio de la representación del Nodo Nacional.

A nivel Mundial, El Comité Científico de GBIF revisará las nominaciones (máximo 2 por país) y seleccionará a los ganadores de los Premios para Investigadores Graduados 2023.

Los criterios para los premios incluyen,

- **Originalidad e innovación**
- **Uso e importancia estratégica de los datos a los que se accede a través de GBIF**
- **Eficacia e impacto medible en el avance de la informática de la biodiversidad y/o la conservación de la diversidad biológica**

Las propuestas que no sean seleccionadas podrán ser actualizadas y presentadas de nuevo para su consideración en años posteriores.

Se espera que los estudiantes premiados reconozcan el apoyo de GBIF y el Nodo de Guatemala –SNIBgt- cuando difundan los resultados de la investigación a través de publicaciones revisadas por pares, presentaciones en reuniones profesionales y otros medios.

Envío de propuestas

Los estudiantes interesados deberán enviar sus propuestas completas **antes del 10 de junio 2023** a la siguiente dirección de correo electrónico:

snib.guatemala@gmail.com, con copia a investigacion.conap@gmail.com

Con el Asunto: Premio Investigadores Graduados 2024, GBIF Guatemala

Las propuestas deben adjuntarse al correo en **formato PDF en un solo documento completo**, que incluya todos los requisitos del **Paquete de nominación para el premio**.

Consulte las [premiaciones de años anteriores](#) para conocer más detalles sobre las propuestas que han sido seleccionadas como ganadoras.